



# INGENIERÍA UNSA RATIFICA SU CALIDAD



La mayoría de programas obtuvieron periodo máximo de acreditación con ICACIT

Pág. 6-7

VRI: 10 años de investigación con impacto



Destacan en litigación oral



Pág. 5

Pág. 3



Ingresá a: [www.unsa.edu.pe](http://www.unsa.edu.pe)

Síguenos en:





## INNOVACIÓN AGUSTINA PREMIADA

**E**l impulso a la innovación tecnológica con impacto concreto en la sociedad tuvo un nuevo reconocimiento para la comunidad agustina. La Dra. Eveling Gloria Castro Gutiérrez fue ganadora de la subcategoría Mujer, en la categoría Innovación Tecnológica, del Premio Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación Santiago Antúnez de Mayolo, el máximo galardón que otorga el Estado peruano en este campo. Este reconocimiento distingue aportes con efectos verificables en el desarrollo social, económico, ambiental y productivo del país, priorizando soluciones alineadas a desafíos nacionales como la salud, el cambio climático, la bioeconomía y la inteligencia artificial, con énfasis en su aplicación en el contexto nacional.

La categoría Innovación Tecnológica reconoce desarrollos ca-



[Leer nota completa](#)



Dr. Henry Gustavo ●  
Polanco Cornejo,  
vicerrector de  
investigación.



## INVESTIGACIÓN UNSA CON IMPACTO

Investigar ya no significa la transferencia tecnológica y solo producir artículos científicos. A diez años de la creación del Vicerrectorado de Investigación, la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa (UNSA) orienta su política científica a que el conocimiento generado en sus laboratorios se traduzca en soluciones concretas para la sociedad, mediante

destacaron que este enfoque marca una nueva etapa institucional. La UNSA registra patentes y modelos de utilidad en proceso de transferencia, resultado de una década de trabajo sostenido que fortaleció proyectos, infraestructura y formación académica, y explica su secuencia de una investigación orientada al impacto social, que tiene por finalidad el desarrollo del Perú, consolidándose como una universidad de referencia internacional.

[Leer nota completa](#)





## EDUCACIÓN INICIAL FORTALECE ROL AUXILIAR

**L**a capacitación de auxiliares de educación inicial se consolida como una acción estratégica para mejorar la calidad de los aprendizajes desde la primera infancia, al fortalecer a quienes acompañan de manera directa el desarrollo cotidiano de niñas y niños. Bajo ese enfoque, la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa, a través de la Facultad de Ciencias de la Educación, impulsó junto con la UGEL Arequipa Sur un programa de formación orientado a reconocer, profesionalizar y actualizar el rol de las auxiliares, beneficiando a 86 participantes del nivel inicial.

Diseñada a partir de demandas reales del campo educativo, la propuesta priorizó herramientas prácticas, reflexión pedagógica y acom-



[Leer nota completa](#)

## TRIUNFO EN LITIGACIÓN ORAL

**L**a exigencia del litigio oral como eje de la formación jurídica puso a prueba a más de 540 estudiantes de Derecho de universidades públicas y privadas del país en el X Concurso Nacional Interuniversitario de Litigación Oral. En ese contexto, el equipo Legion Legis, de la casa agustina, destacó por su desempeño técnico y argumentativo en las simulaciones de audiencias, imponiéndose a delegaciones de distintas regiones y alcanzando el primer lugar del certamen.

La Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa estuvo representada por

los estudiantes Alexander Samuel Delgado Valencia, Saúl Teófilo Esquivel Juárez y Johan Bryce Jordan Ancasi, bajo la asesoría del docente Francisco Celis Mendoza Ayma. Junto al primer puesto, los agustinos obtuvieron reconocimientos individuales al mejor alegato de apertura, mejor contrainterrogatorio y mejor alegato de clausura. Durante la ceremonia de clausura, el ministro de Justicia y Derechos Humanos, Walter Martínez Laura, resaltó la importancia de estas competencias para fortalecer la ética, la responsabilidad y la preparación práctica



de los futuros operadores del sistema de justicia.

[Leer nota completa](#)





## INGENIERÍAS UNSA LOGRAN REACREDITACIÓN MÁXIMA

**L**a formación de ingenieros con estándares internacionales volvió a posicionar a la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa como referente académico del sur del país, luego de que ocho de sus programas profesionales obtuvieran la reacreditación ICACIT 2025 por el periodo máximo de seis años. Este resultado corresponde a las carreras de Ingeniería Ambiental, Eléctrica, Industrial, de Industrias Alimentarias, de Materiales, Metalúrgica, Pesquera y Química, especialidades vinculadas a

sectores estratégicos para el desarrollo regional y nacional.

Este logro sitúa a la UNSA como la universidad pública con mayor número de programas acreditados y reacreditados por ICACIT a nivel nacional, al alcanzar 38 programas con este reconocimiento.

Tejada, señaló que acceder al plazo máximo evidencia la madurez de los procesos académicos y de gestión, y subrayó que la acreditación forma parte de un camino permanente hacia la calidad y la acreditación institucional.

[Leer nota completa](#)



38

programas  
acreditados

17

en proceso de  
Acreditación

4

se preparan para  
acreditación



Hemos recibido un reconocimiento importante porque somos la universidad con la mayor cantidad de programas reacreditados por ICACIT a nivel nacional. Esto no es común en el país y refleja el esfuerzo sostenido que realiza la UNSA por consolidar una cultura de calidad, mejora continua y cumplimiento de estándares internacionales en todas sus ingenierías.

Dr. Oscar Núñez Tejada  
Jefe de la Oficina de Gestión de la Calidad

### Programas que obtuvieron en el 2025 la Acreditación ICACIT



- |  |            |
|--|------------|
| 1. Ingeniería Ambiental                  | 31/12/2031 |
| 2. Ingeniería Eléctrica                  | 31/12/2027 |
| 3. Ingeniería Industrial                 | 31/12/2031 |
| 4. Ingeniería de Industrias Alimentarias | 31/12/2031 |
| 5. Ingeniería de Materiales              | 31/12/2031 |
| 6. Ingeniería Metalúrgica                | 31/12/2031 |
| 7. Ingeniería Pesquera                   | 31/12/2031 |
| 8. Ingeniería Química                    | 31/12/2031 |

Sede Arequipa



## 195 DONACIONES LOGRADA EN DONATÓN DE SANGRE

**L**a II Donación de Sangre culminó con la recolección de 195 unidades, resultado que permitirá reforzar los bancos de sangre de diversos establecimientos de salud y confirma la capacidad de articulación universitaria en acciones de impacto social. A lo largo de la jornada, la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa coordinó la instalación de puntos

de donación en distintas sedes, lo que facilitó la participación de estudiantes, docentes y personal administrativo, consolidando una respuesta solidaria sostenida durante todo el día.

En la sede de Ingenierías, el trabajo conjunto con EsSalud permitió registrar 81 donaciones, mientras que en Ciencias Sociales, con apoyo del Hospital Honorio Delgado, se alcanzaron

54 unidades. De forma paralela, la campaña desarrollada con IREN SUR sumó 60 donaciones adicionales. La actividad contó con el respaldo del Club de Leones, la Cruz Roja, la Policía Nacional del Perú y el Ejército del Perú, instituciones que brindaron apoyo logístico y ope-

rativo. Desde la organización se destacó que estas iniciativas fortalecen la cultura de donación voluntaria y el compromiso social de la comunidad universitaria.

[Leer nota completa](#)



## ARTE REVIVE LA NAVIDAD UNIVERSITARIA

**L**a Navidad universitaria se abrió paso desde el escenario con una lectura artística del nacimiento de Jesús, presentada el viernes pasado por los elencos oficiales de la UNSA. La escenificación en vivo transformó el pabellón Nicholson del Área de Ingenierías en un espacio de encuentro, donde teatro, danza y música dialogaron con una tradición

que trasciende lo religioso y se conecta con lo humano. La participación de la Tuna Universitaria San Agustín, el Teatro Experimental y el Ballet Folklórico propuso una mirada contemporánea del relato navideño, centrada en valores como la solidaridad, la familia y la esperanza, a través de una narrativa cercana y pensada para públicos diversos.

Esa línea interpretativa tendrá continuidad este 22 de diciembre con La ver-





## SOLIDARIDAD Y ESPÍRITU NAVIDEÑO

